

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

**Herausgeber:** Aînés

**Band:** 15 (1985)

**Heft:** 1

**Rubrik:** Votre argent : questions réponses

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 15.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

votre  
argent

## questions réponses

Par le Service romand d'information  
du Crédit Suisse

### Une banque pour les femmes

F. V. — Delémont. En lisant les listes de promotions dans les banques, on constate que quelques femmes sont entrées dans la hiérarchie. Serait-ce que le monde bancaire, jusqu'ici masculin, va se féminiser?

Chacun le souhaite, mais on peut penser que l'évolution sera lente. Elle sera peut-être stimulée par l'activité d'une institution peu connue: «La Banque mondiale des femmes», dont la dénomination anglaise est «Women's World Bank ou WWB».

L'idée est venue d'une conférence qui s'est tenue à Mexico en 1975 pour célébrer l'Année de la femme. Bien que, dans plusieurs pays, les femmes soient en charge de petites entreprises, elles ont rarement accès au financement bancaire et aux centres de formation en gestion, y expliqua-t-on. L'organisme fut constitué officiellement aux Pays-Bas en 1979 parce que le droit néerlandais est particulièrement favorable aux entreprises à but non lucratif. Mais le siège est à New York.

WWB a un capital de 2,7 millions de dollars environ, résultant de dons de fondations, de grandes sociétés, d'églises et d'individus, de contributions des gouvernements norvégiens, suédois, néerlandais, canadien et américain, et de la souscription d'un emprunt.

Elle fonctionne par l'intermédiaire de groupes nationaux, organisés par des femmes engagées dans les affaires dans leurs propres pays. A l'heure actuelle, il y a des groupes en Colombie, en République dominicaine, au Ghana, en Haïti, en Inde, au Kenya, au Nigeria, aux Philippines, en Thaïlande, aux Etats-Unis et en Uruguay. Des grou-

pes sont en cours de formation au Bangladesh, à Costa-Rica, au Honduras, en Indonésie, en Jamaïque, en Malaisie, au Pakistan, en Nouvelle-Guinée, en Sierra-Léone, au Royaume-Uni, au Zimbabwe et au Brésil.

Pour encourager les banques à prêter à des petites entreprises appartenant à des femmes, WWB garantira jusqu'à 50% du prêt et le groupe national 25%; la banque locale n'aura alors plus à assumer que 25% du risque. Depuis 1979, 250 prêts ont été garantis dans 34 pays, et ils ont tous été remboursés. Les prêts sont consentis sur une base strictement commerciale, et il est parfois stipulé que les femmes qui les reçoivent devront prendre des cours de gestion des entreprises; l'objectif principal demeurant de permettre aux femmes d'apporter leur contribution au secteur privé de l'économie de leur pays.

C'est ainsi qu'à Ahmedabad, en Inde, WWB a prêté 25 000 dollars à une banque mutuelle féminine qui prête à son tour de l'argent à des femmes qui veulent acheter plus de chèvres ou de vaches, accroître la capacité de production d'une petite usine de fabrication de chaussures, et développer de nombreuses autres entreprises.

### Qui épargne le mieux?

H. J. M. — Le Landeron — Depuis que je suis enfant, on dit que le Suisse est le meilleur épargnant du monde est-ce toujours le cas?

Une enquête faite récemment sur base des données 1983 démontre une fois encore que le Suisse demeure le roi des épargnantes avec un avoir par habitant de Fr.s. 31 500.—. Convertie en dollar américain pour permettre la comparaison internationale, cette épargne helvétique est de 14 465 US\$, soit la plus forte au monde, bien avant le Japon (9834 \$), les Etats-Unis (7185 \$), la Belgique (6897 \$), L'Allemagne fédérale (6879 \$) et l'Autriche (5688 \$).

A quoi l'on pourrait rétorquer que l'épargne «helvétique» inclut les avoirs de déposants étrangers. Le rapport admet ce fait mais n'en considère pas moins que le Suisse est très enclin à préférer l'épargne bancaire.

## Joli Automne

Etablissement  
médico-social  
pour personnes âgées

Direction:  
M. et M<sup>me</sup> Figueiredo

Chemin des Crêts 28  
1024 Ecublens  
Ø (021) 34 83 52

Prière  
instante  
à nos  
abonnés

Ne payez pas votre abonnement avant d'avoir reçu l'avis de renouvellement qui vous sera adressé au moment voulu. Vous simplifiez le travail de notre administration. Nous vous en remercions !



## Message

# Ce qui bouge dans les Eglises

Pour qui vit et travaille dans l'Eglise, les années sont traversées et marquées par des questions, des sujets qui retiennent plus particulièrement l'attention des chrétiens à un moment donné. Ainsi, au cours de ces derniers mois, les questions liées aux théologies de la libération ont été placées sous les projecteurs de l'actualité. Dans les situations d'injustice et de misère qui sont celles de nombreux pays du tiers monde et de l'Amérique latine, les chrétiens sont appelés à vivre d'une manière pressante la solidarité avec les plus pauvres, requise par l'Evangile. Mais les possédants de ces pays, cherchant à maintenir leurs richesses exorbitantes, ne reculent devant aucun moyen pour disqualifier tous ceux qui tentent de lutter pour plus de justice, chrétiens compris. Ils n'ont pas peur de traiter de «marxiste» quiconque ose proposer une réforme qui va dans le sens d'une répartition plus équitable des biens et du respect de la dignité humaine. Cette situation a pu entraîner l'un ou l'autre théologien et quelques agents pastoraux à reprendre un peu trop naïvement des éléments de doctrine économique ou politique marxiste, dans l'espoir de trouver là une solution possible aux terribles problèmes que doivent affronter leurs frères. Du côté de l'Eglise romaine, par la voix de la Congrégation pour la doctrine de la foi, des précisions ont été apportées. Si l'utilisation des concepts marxistes est clairement combattue par ce texte romain, l'encouragement à la lutte pour la justice et la poursuite de «l'option préférentielle pour les pauvres» y sont fermement recommandés. De quoi